

## Preparatoria Núm. 6. Montemorelos\* Antecedentes históricos

Sesión extraordinaria del H. Consejo Universitario del 7 de agosto de 1964. Acta núm. 4. En la Ciudad de Monterrey, capital del Estado de Nuevo León, siendo las veintiuna horas del día 7 de agosto de 1964, se procedió a celebrar la reunión extraordinaria del H. Consejo Universitario bajo la presidencia del Rector, licenciado Alfonso Rangel Guerra...

En asuntos generales, el Rector propuso la creación de una Escuela Preparatoria en Montemorelos, Nuevo León, dando a conocer el Consejo Universitario la solicitud presentada con ese propósito por el Patronato Pro-Centro Escolar, que preside el doctor Pablo de Osio de la Garza y del que es Secretario el licenciado Luis de la Garza García. El Consejo una vez que consideró las razones que expuso la Rectoría para la creación de esa nueva dependencia Universitaria aceptó la formación de la Escuela Preparatoria de Montemorelos...

Así reza la parte correspondiente del acta mencionada que formaliza el nacimiento de esta escuela a la que por el orden de fundación se le asigna el número 6.

### Razones o causas específicas de la fundación de la Escuela Preparatoria Núm. 6

Montemorelos requería de la existencia de una preparatoria, pues la que ya existía de este nivel pertenecía a «La Carlota», institución particular a la que no todos podían acceder por razones económicas; además la más cercana a Montemorelos era la Preparatoria Núm. 4 de Linares o bien trasladarse hasta Monterrey, con las implicaciones inherentes.

Entre tanto la importancia del municipio de Montemorelos crecía cada día.

En septiembre de 1964 abre sus puertas la Preparatoria Núm. 6, alojándose en un local rentado donde se iniciaron las labores únicamente para el primer grado, situación que se prolonga por 3 años, viéndose obligados los alumnos a cursar el segundo en Linares y concluir así sus estudios de Preparatoria.

La Preparatoria Núm. 6 vino a resolver no sólo la demanda de nuestro municipio, sino la de General Terán, Allende y Villa de Santiago, de donde acudieron alumnos desde su fundación, gracias a la situación geográfica de Montemorelos.

La mentalidad progresiva de un grupo de montemorelenses visionarios que aprovechando la construcción del Centro Escolar «Morelos» deseaban incluir la Preparatoria como un nivel más aparte de Pre-Primaria, Primaria y Secundaria que se conjuntarían en dicho centro escolar.

Por razones que desconocemos, al final no fue incluido nuestro nivel en el proyecto Centro Escolar y hasta hoy sólo labora en dicho espacio una secundaria en el turno matutino y otra en el vespertino.

### Fundadores, fechas, locales y primeras actividades

Creemos muy justo recordar a manera de homenaje, los nombres de los integrantes de aquel grupo de personas que pugnaron por la fundación de la Preparatoria Núm. 6. Destacamos especialmente la valiosa y desinteresada participación de los maestros pioneros, quienes laboraron los primeros dos años sin remuneración alguna.

\* Texto presentado por el profesor Guillermo Benavides Roel, Decano de la Preparatoria Núm. 6.

Presidente del Patronato  
Secretario del Patronato

Doctor Pablo de Osio de la Garza  
Lic Luis de la Garza García

#### Maestros fundadores de la Preparatoria Número Seis:

Dr. Pablo de Osio de la Garza  
Profr. Arturo Escudero Perlestayn  
Ing. Efrén Ortiz Matus  
Profr. Gustavo Farías Fernández  
Lic Enrique Verástegui

Profra. Ma. Esther Cavazos Alcázar  
Profr. José Luis de León Salazar  
Ing. Pedro Vaquero García  
Lic Rodolfo Leal Islas

#### Primera generación alumnos de la Preparatoria Núm. 6

Apodaca Villarreal Fernando  
Assad García Hugo  
Becerra Salazar Rafael  
Borjón Guajardo Patricia  
Cardona Morales Ignacio  
Castañeda Ibarra Araceli  
Cavazos Cavazos Jaime César  
Cruz Meza Leoncio de la  
Cuenca Royer Anastacio  
Flores Cazares José  
Fuente Rodríguez Efraín Segundo de la  
García Gauna Jaime  
Vargas García José Luis

García González Gilberto  
Garza García Héctor Manuel  
Lerma Mireles Ernesto  
Lerma Mireles Valdemar  
Ledezma Becerra Hortencia  
Luna Martínez Pedro  
Pachecho Sánchez María Elena  
Rodríguez García Heliodoro  
Rodríguez Sánchez Ricardo  
Rojas Galván Israel  
Silva Betancourt José Luis  
Torres de Anda Joel  
Villarreal González Saúl

Nuestra escuela empezó sus actividades en un local rentado que se ubica en las calles de Ave. Carlos Cantú y Carretera Nacional. Al concluir la edificación del «Centro Escolar Morelos» la Secundaria Núm. 1 Antonio de la Garza García se trasladó a su edificio nuevo y la Preparatoria Núm. 6 ocupó el que dejó esta secundaria (1968) cuya localización es Juárez 112; y hasta el momento forma parte de la infraestructura de nuestro plantel, además del edificio que a partir de 1978 alberga la mayor cantidad de grupos, ubicado en Morelia Sur s/n, cada vez más amplio y funcional, situado en un área de casi 3 hectáreas, en un sector de Montemorelos donde todavía la contaminación del ruido no la invade, por lo que la labor docente se desarrolla en un ambiente ideal.

#### Trayectoria y etapas de la Institución

La Preparatoria Núm. 6 comenzó por ser la opción para los alumnos aspirantes a este nivel no sólo de Montemorelos sino de los municipios vecinos.

En 1973 se fundaron las preparatorias de General Terán, Allende y después Santiago. A partir de ese año la escuela quedó poblada sólo con alumnos de Montemorelos.

Pronto la población estudiantil fue igual a la que había cuando venían alumnos de fuera.

#### Actividades académicas y científicas especiales o aquellas en las cuales la Institución haya destacado

En nuestra Institución se han desarrollado eventos de una gran importancia.

Desde hace 20 años la preparatoria se ha convertido en el centro de reunión para concentrar al personal de las instituciones hermanas de General Terán, Allende, Santiago, Linares e incluso en ocasiones y para ciertos actos, los compañeros de Doctor Arroyo y Cadereyta.

Se han celebrado en Montemorelos reuniones de orden académico tendientes a la actualización y capacitación de los Maestros así como concentraciones de la totalidad del personal de las preparatorias mencionadas para actividades de tipo político sindical resultando

muy exitosas tanto por el logro de los objetivos como por la oportunidad de departir amigablemente con nuestros compañeros.

#### Actividades deportivas y culturales que identifiquen a la Institución o en las cuales, a la par que en las anteriores forman parte de la tradición que identifica

En nuestro municipio ha ido creciendo en importancia la Preparatoria Núm. 6, reflejándose lo anterior en el ingreso cada vez mayor de alumnos de todos los niveles socio económicos. El nombre de esta Institución ha llegado a mencionarse entre las de mayor prestigio académico en la UANL. Como foco de cultura la Preparatoria Núm. 6 destaca en Montemorelos por traer hasta aquí las más finas manifestaciones del arte, la propia gente del pueblo expresa: «Ya sabemos que asistir a una invitación de la Prepa es disfrutar de un programa muy selecto». Gracias a Rectoría y Difusión Cultural.

A través de casi 30 años que tiene la escuela de existir en Montemorelos, se ha destacado por los eventos de gran relevancia cultural y académica que ha presentado: conferencias, conciertos, obras teatrales, seminarios, foros de discusión, exposiciones, películas, presentaciones de libros, publicaciones, etcétera.

Hemos contado con la visita y participación de personalidades de la talla del doctor Adolfo Sánchez Vázquez y Juan Brom, autores de libros que se manejan como textos de este nivel.

Algo que identifica a nuestra institución en Montemorelos son sus viernes socio-culturales, mismos que se vienen celebrando desde hace 20 años aproximadamente, los cuales consisten en actividades deportivas por la mañana, películas de cine club, obras de teatro, conferencia o conciertos por la tarde y noche, para culminar con unas 2 ó 3 horas de convivencia informal entre maestros y alumnos que incluye un baile juvenil en las canchas de la escuela.

Estos eventos se realizan 2 veces por semestre, justo el viernes anterior al inicio de los exámenes: parciales y finales de cada semestre.

El objetivo de tales viernes socio-culturales es el de brindar a propios y extraños la oportunidad de asomarse a las manifestaciones más puras del deporte y la cultura.

En el plano deportivo, además de participar en los torneos inter-universitarios, así como los convocados por otras instituciones se realizan paseos ciclistas, caminatas, exhibición de artes marciales, gimnasia, clínicas deportivas con la valiosa participación de destacados maestros de la Facultad de Organización Deportiva de la UANL.

Estos actos públicos nos han permitido enterar a Montemorelos de lo integral que es el desarrollo para los estudiantes de nuestra Preparatoria.

Es oportuno expresar por este medio nuestro más sincero agradecimiento a quienes han coadyuvado al éxito de los eventos mencionados:

En primer término a los diferentes rectorados que cada uno en su momento supo aportar lo necesario para la realización de nuestros objetivos. A la Facultad de Filosofía y Letras, a la Facultad de Música, a la Facultad de Físico-Matemáticas, a la Facultad de Organización Deportiva, a la Vice-Rectoría, al Departamento Audiodisual, a la Secretaría General y más instituciones y Departamentos que de una forma por demás amable han contribuido a espaciar la ciencia, el arte y el deporte en Montemorelos

#### Estadísticas de alumnos, generaciones y de personal por épocas

Al iniciar su existencia la Preparatoria Núm. 6 lo hizo con una inscripción de 29 alumnos, 9 maestros, una persona para administrativo y otra para intendencia.

Para 1970 se contaba con una población de 194 alumnos y 12 de personal, (Personal Docente 10, Administrativo 1 e Intendencia 1).

En 1980 podemos apreciar las siguientes cifras: Alumnos: 368, Maestros: 19, Administrativo: 4, Técnicos: 1 e Intendencia: 6.

En el momento actual las cifras son como sigue: Alumnos: 316, Maestros: 22, Administrativo: 9, Técnicos: 3 e Intendencia: 9.

En total han egresado de nuestra escuela 26 generaciones de alumnos.

#### Relación de Directores y Maestros Eméritos

De su fundación a la fecha la escuela ha tenido como Directores a las personas que enlistamos en seguida en orden cronológico,

- Doctor Pablo de Osio de la Garza
- Ingeniero Enrique Elías Calles Sáenz
- Lic Bernardo Flores Flores (en calidad de interino)
- Biólogo Raúl Martínez Mata
- Profesor José Luis de León (en calidad de interino)
- Lic Bernardo Flores Flores
- Profesor Guillermo Benavides Roel
- Lic Oscar Rodríguez Arredondo
- Lic José Viviano Quistiano Chapa
- Q.F.B. María del Carmen Quistiano Benavides, quien desempeña este cargo actualmente.

Mencionamos de manera especial al profesor Ignacio Carrillo Franco, único maestro jubilado de nuestra Institución.

#### La Institución en el presente; sus características fundamentales, edificios, alumnos nuestros, plan de estudios, bibliotecas, laboratorios, entre otros

Desde 1978 la Preparatoria Núm. 6 labora en dos edificios: el antiguo y el nuevo, ubicados el primero en Juárez 112 y el segundo en Morelia Sur s/n en Montemorelos.

La infraestructura que presentan ambos inmuebles es la siguiente: en «el edificio antiguo del centro», como se refieren a él los alumnos, consta de dos aulas donde laboran un grupo de primero y otro de tercer semestre o segundo y cuarto, según el caso, esto en horario nocturno, así como el sistema abierto de enseñanza que se aloja en la biblioteca de la escuela en un horario de 16:00 a 22:00 horas de lunes a viernes.

La biblioteca está abierta al público y alumnado de 9:00 a 21:00 horas. El acervo de nuestra biblioteca es insuficiente pero amplio pues abarca una multitud de obras de diferente género, lo que permite que no sólo alumnos de preparatoria consulten sino de normal, secundaria y público en general. Se cuenta además en este edificio con una pequeña sala que la hace de Dirección, un laboratorio multidisciplinario. El patio está ocupado todo por una cancha de basquet y voli bol, donde se imparte la materia de Educación Física y se practican deportes cuando el horario lo permite.

En el edificio nuevo se concentra el grueso de la población estudiantil ya que cuenta con cinco grupos en el turno matutino donde labora un semestre primero y al siguiente un segundo y por la tarde un semestre tercero y al siguiente cuarto dado que aquí no hay inscripciones en febrero, además de contar con siete aulas disponibles, existen una sala de computación con catorce microcomputadoras, tres laboratorios específicos de Física, Química y Biología, una sala de audiovisual, una biblioteca muy amplia que todavía no se estrena, un auditorio con capacidad para cien personas, oficinas administrativas con departamentos para Dirección, Subdirección y Secretaría. Una enfermería, sala de archivo, sala de mimeógrafo y cubículos para los maestros, así como una cafetería en el terreno de canchas múltiples, jardines confortables con placitas de descanso para el alumnado. Todo este espacio agradablemente arbolado y embellecido con plantas de ornato multicolores.

El único ruido que hasta hoy nos acompaña es el de el canto de las aves y las voces de los alumnos, no hay humos, ni motores; el ambiente es óptimo para trabajar.

Al día de hoy la escuela tiene el siguiente alumnado:

#### Sistema tradicional

- Alanís Cantú Gabriela
- Alanís Rivera María Etelvina
- Alcocer Guerra Alejandro
- Alcocer Guerra Guadalupe Jorge
- Alcocer Rodríguez Alberto Abelardo
- Alejandro Pacucha Erika M. de
- Alemán Flores Nancy Eusebia
- Alemán Huerta Nalda Isabel M.
- Alemán Reyes Claudia Elizabeth
- Amador García Narcedalia
- Amaya de León Rocío Azucena
- Anda Tamayo Juan Pablo de
- Aranda García Filiberto
- Aranda Villarreal Jorge
- Arreola Treviño Gloria del Carmen
- Ballesteros Leal María Ofelia
- Ballesteros Morales Erika M.
- Barbosa García Ana Luisa
- Barbosa García Lorena Patricia
- Barbosa García Luis Alberto
- Bautista Meza Edy Gabriel
- Becerra Alvarado Marlene
- Becerra Alvarado Oscar
- Bedolla Avila José Alfredo
- Berlanga Charles María Daniela Catalina
- Berlanga Rodríguez Oscar Alberto
- Briones Méndez José Luis
- Cano García Milton Edu
- Cano Medellín Keila Azeneth
- Cansino Plata Víctor Vicente
- Cantú Reyes Elva Laura
- Cárdenas Valdez Berlinda
- Cardona Torres Brenda Benilde
- Carreón Saldívar Luis Tezozómoc
- Casas Bustos Silvia Gabriela
- Casas Galván José Luis
- Casas García Jesús Alberto
- Casas Vargas Arlene
- Castañeda Dávila Alicia Magdalena
- Castellanos Alcazar Nelly Maribel
- Castillo Garza René Alejandro
- Castillo Ledezma Mirna Deyanira
- Chávez Carrillo Rosalinda
- Chávez Daniel Agustín
- Chávez de la Garza Alma Patricia
- Chávez de Ochoa Luis Enrique
- Chávez de Ochoa Marco Antonio
- Chávez Gutiérrez Karinya
- Chávez Gutiérrez Leopoldo
- Chávez Iturralde Edgar Rodrigo
- Chávez Montes Sandra Enriqueta
- Chávez Rodríguez Rosalinda